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今年の夏は全国各地で記録的猛暑となり、厳しい暑さが続

いていますね。少し動いただけでも額は汗まみれになり、冷

房必須の生活を送っています。そんな暑い日が続く中、8月

10日（金）に精神科作業療法で毎年恒例の夏の一大イベン

トでもある 1・2病棟合同の夏祭りを開催しました。   

当日は会場の設営から職員・患者さん一丸となって行い、

「祭」と言う文字のうちわや提灯が多く飾られ雰囲気を盛り

立てました。今年の夏祭りではかき氷の出店の他に射的や魚

釣りゲーム・盆踊りを行いました。様々な出店やゲームを行

った中でも一番人気だったのがやはりかき氷。暑い中で食べ

る氷の味は格別で、皆さん「気持ちいいね」「生き返る」と

話されながら味わっていました。最後は恒例の炭坑節をみん

なで踊り、楽しい夏の思い出を作ることができました。 

 

精神科デイケア「きわの苑」でも、夏祭りを行な

いました。午前中は、ベランダに準備した子供用の

プールに入り、相手の頭に付けた金魚すくい用のポ

イめがけて、水鉄砲で水をかけ合い、どちらが早く

相手のポイに穴をあけるかというゲームをしまし

た。スタッフも利用者も、顔がビショビショのうえ

に童心にかえり、10歳は若く見えていました。午後

からは、浴衣に帯を締めて過ごし、日本の着物文化

を体験しました。 

 

童心に返って射的などの 

ゲームを楽しみました 

全員での浴衣姿 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                                                      

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

栄養課は、診療部長（医師）1名、栄養課長 1名、栄養

課係長（管理栄養士）1名、管理栄養士 3名、調理師 7名、

調理員 1名が所属しています。 

主な業務は、患者さんに美味しく栄養バランスのよい安

全な食事を 1日 3食、毎日提供することです。栄養士が献

立を作成し、それに沿って調理師が調理を行います。病院

の食事は治療の一環ですが、患者さんの楽しみでもありま

す。患者さんからの要望を献立に取り入れたり、おせち等

の行事食で季節感をだしています。また、栄養・身体状態

の把握のために栄養スクリーニングを全患者さんに毎月実

施し、他職種と連携して栄養介入を行っております。 

 

 

連日 35度を超える猛暑日が続く中、7月 31

日に山口県立大学看護栄養学部の学生 51 名が

当院へ実習のため訪れました。実習の流れは病

院概要についての講義の後、2 班に分かれ各病

棟や外来・デイケア・きわ工房を見学、その後

にあらかじめ学生より集めた質問に当院スタッ

フ（病棟看護師・外来看護師・精神保健福祉士・

薬剤師）がお答えするというものです。 

意見交換会では精神保健ボランティアの活動

内容や災害時の対応、スタッフの男女比など多

岐に亘りました。 

 

毎日記録的な暑さが続いておりますが皆様いかがお過ごしですか。ここしばらく天気に関して

は豪雨・台風・猛暑という言葉しかないような気がするのは私だけでしょうか？ 

台風も逆行するような異常な天候ですが、いつか涼しくなると信じつつ水分と塩分を取りなが

ら乗り越えていきたいと思います。 

 

７月５日・６日の２日間の日程で、市内

の国府中学校の生徒２名が、職場体験学

習に当院を訪れました。将来、医療従事

者を目指したい女子生徒で、当院スタッ

フによる講義や、指導を熱心に受けてい

ました。今年は運悪く、台風の時期と重

なってしまい二日目に予定していた部

署紹介や心肺蘇生、手洗いトレーニング

などの体験学習が出来なくなってしま

いましたが、初日のデイケアでの体験

や、患者さんとのやりとりの中でも色々

なことを学べて頂けたのではないかと

思っております。 

 

栄養課スタッフ 


